
2011.7.9.ＳＷＩＮＧ　自主公演アンケート集計

★　参加者の立場 ★ご意見、ご要望、ご感想
・自閉症児を持つ父親ですが、参加して良かったです。対応の方法を見直してみたいと思います。
・直接自閉症児と接したことはないですが、今後少しでも理解できたら・・・と参考になりました。
・歌を聞いて大変感動しました。まわりの母様方の涙に心を打たれました。今後も活動頑張ってください。
・疑似体験をし、声かけ、ひとつでも、よく考え環境も考えていかないといけないと感じました。
  いろいろな思いを知れて、とても良かった。
・保育士です。日々、障害のある子と関わり、どう接したらいいかと悩んでいましたが、今日の話を聞き
  全ての根底に「あるがままを受け入れる」ということが分かり、とても良かったです。
・胸がジーンと熱くなりました。最後の歌、良かった～。自分の子の顔が浮かびました。
  今のお母さん方にも、こんなお話聞いて欲しいなと思いました。
・現在支援者として毎日自閉症の疑いのある子と接しています。今回の公演で教えてもらったことを
  これからの療育に役立てていけたらと思っています。
・公演会に参加出来て、とても良かったです。歌が涙と鼻水で聞けないくらいでした。
  キャラバン隊素敵です。これからも全国に増えますように・・・。
・参加出来て良かったです。子ども達の気持ちに寄り添っていけるヒントをいただけました。
・自閉症の子の見え方、捉え方、感じ方をリアルに感じ取れました。考えや思いはひとつではなくたくさんあると
  思い知らされました。今、自閉症児さんの対応をさせていただいているのですが、子供が安心に気持ちを表し
  受け取ってあげられるように、力になれるように対応していきたいと思います。この公演で「あっ、そうなんだ！
  そうかもしれない！！あの行動は・・・！」といくつも繋がる面や発見、気づきがありました。

★　公演全体の感想 ・涙をこらえるのに一生懸命でした。
・大変勉強になりました。もっと障害の理解に努めていこうと思いました。皆様の頑張りに心から感謝しました。
・自分たち（父母）が死ぬまで支えてやらなければと感じた。その後のことも考えなければと思う。来て良かった。
  歌はやばい、泣きそう。
・明日から、今から、また少し優しい気持ちで子どもに接することが出来そうです。
・担当クラスの子ども達へのフォローが対応のヒントで勉強になりました。どの子ども達も輝ける日常を作っていけるように
  心がけたいと思います。障害についても詳しく聞けると嬉しかったです。（スペクトラムがつくと何が違うのか？）
・わかりやすい公演でした。本当に参加して良かったと思いました。・わかりやすい公演でした。本当に参加して良かったと思いました。
・交通教室のように岡崎市中の子ども達がこの公演体験をする機会を持つというのは、とてもいいアイデアだと思います。
  自閉児、方が普通に地域で生活していける世の中になるといいと思います。それにはまだまだ沢山の人の
  理解や手助けが必要だと思いました。
・初めて参加しました。保護者はこういう公演に参加して、たまにはオイオイ泣いた方がいいですね。
  すっきりして、また子育て頑張れそうです。名古屋でもやってほしい。学校の先生にも教えてあげたい。
・自閉症児と接する中で理解できずに戸惑うことがありました。でも、戸惑い困っていたのは、子ども達だったのだと思います。
  今日の疑似体験で、感じた思いを軽減させてあげられるように今後の対応を考えていきたい。
・絵カードを見せたり、具体的な指示をすることは、自閉症ではない私たちにとっても、とても分かりやすい方法でした。
  Ａさんは○○だから、この方法で・・・あなたはわかるから（健常だから）この方法で・・・というより、Ａさんも私たちも
  同じ方法で。壁がなくなればいいのにと思いました。
  大人の自閉症の方々の接し方はどうしたらいいのでしょうか？

★　印象に残った箇所 ・体験を通して、自閉症の方の気持ちが少し分かりました。不安、混乱、安心、そういう気持ちが体験で分かったような気がしました。
  毎日、そういう感覚で過ごすことは大変だと思います。周りの理解がどう大切になるか分かりました。
・自閉症のことを勉強し始めたばかりです。本を数冊読みましたが何となく・・・という感じの理解度でした。
  今日は体験を通して理解がもう少し深まりました。できれば、もう少しゆっくり話していただけたら・・・と思いました。
・ひび割れ壺のような子育てができたらいいと思いました。
・私は癌体験者です。病院で手術を受けたばかりの人に声をかけられ、私のように「長い時間健康でいれる人に会えただけで
  希望が持てた」と話された人がいます。同じ体験をした人がネットワークを作る素晴らしさを改めて感じました。
・支援者として参加させてもらいましたが、途中から親の気持ちで聞いていました。自閉症（成人）の娘が家族として
  生きてきた今までを思い出し、これからに繋げようと思いました。
・島根から来ました、NPOこだまです。松江でもキャラバン隊を・・・と思い参加しました。大きな宿題をもらったような気がしました。
  本人の気持ち・・・親の気持ち・・・支援者にできることは・・・
・他の家に住んでいるため休みの時に来ますが（孫）、他の子どもと違いがないと思っていますが…勉強になりました。
  でも、かわいい孫です。
・2回目です。とても良かったです。
・2度目でしたが、やはりウルウルしてしまいました。疑似体験での本人の辛さを再認識でき、今日からまた環境を整えて
  暮らしやすい生活をさせてあげたいと思います。
・とてもわかりやすい説明で「ああ、そうだったのか」と心当たりがあったり、反面、ピンとこないこともありました。
  でも、ピンとこなかったことも大事にしながら、皆と出会ったころの新鮮な気持ちを思い出しながら、これからも接していけたらと
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  でも、ピンとこなかったことも大事にしながら、皆と出会ったころの新鮮な気持ちを思い出しながら、これからも接していけたらと
  思います。声かけ方に関しては、気をつけたいです。

★　公演を何で知ったか ・徳島から参加しました。とても素晴らしい活動をさせていますよね。「公演」という意味が参加をして良く分かりました。

36

キャラバンはじめた理由



  当院では啓発について色々と勉強していますが、今日の内容も非常に印象に残る内容で保護者を元気にされているんだな～
  と感じました。徳島でもキャラバン隊できたらいいな～と思っています。徳島でそのような風を吹かせてみたいと思っています。
・子どものことを分かっていたつもりが、今日の公演で子どもに対して本当に申し訳なく感じてしまいました。
  この気持ちを新たに子どもに接したいと思います。
・ずっと前から気になっていたSwingの公演にやっと参加できました。（今まで日程があわず）
  昨日、主人にも参加してもらったので少しでも自閉症への理解が深まってくれたらと思います。

　 ・とてもわかりやすかった。（父母以外の方も多く来ていて嬉しかったです。）祖父母の方も多くいらっしゃいました。
  今まで対応に困り、苦労したのも多いと思います。
・豊橋のほがらかの活動に息子が携わっているので参加しています。大変だと思います、頑張ってください。
  とても良い経験を今回もさせていただきました。
・息子が幼稚園に通っています。先生方は非常に努力してくださっていると思います。他の子に「どうして○○くんは・・・」
  と聞かれます。小学校にはよく行かれるということでしたので是非幼稚園のほうにも来ていただいて
  園時にも分かりやすい公演をしていただきたいと思いました。
・とても印象深かったです。あらためて「大事なことが何か」知らされました。
・オウム返しがわからないことを意味することがよくわかりました。
・すごく大きな力でした。理解することで自分のこと、人間のいろいろを知ることにまで繋がり。深まることだと思いました。
・4人目の子どもが自閉症です。40歳の時の子で先が不安でなりませんでしたが、どんどんと社会全体でも受け入れ状態に
  あります。こういった活動が大！！だと感じます。私ももっと勉強し、社会に心を開き、住みよい状況にしていきたいです。

★　チラシを手に入れた場所 ・疑似体験で「頑張れ」「大丈夫、できる」の声かけが本当に邪魔でびっくりしました。
  頑張れる状況にあるのか、「頑張れ」という言葉に責任を持って・・・というのが身に染みました。これからはなるべく言わないようにします。
  同じことを繰り返したり、よくわからないポイントでパニックしたり、なかなか受け入れきれていませんが
  今日のことを頭の片隅にとどめ毎日をやりたいと思っています。
・養護学校を卒業した方の集まるこうような会があれば知らせてください。知的、または重複障害のことも知らせてほしい。
・自閉症の方の感じ方が体感できて良かったです。人それぞれ大切な存在なんだなということが感じられた
  ひとときでした。そして支えられ支えていかなければと思いました。
・参加できて良かったです。これからの仕事に役立てていけたらいいなと思います。
・とても分かりやすい内容で大変参考になりました。保育士として耳が痛くなる場面もあり反省しました。
  明日からの保育に活かして、お子さんと共に成長していきたいです。
・自閉症という言葉はしっていましたが初めて本人の訴えを聞いたり、母の気持ちを聞いたりしたことに
  感謝しております。最後の歌には心が落ち着きました。
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公演を何で知ったか公演を何で知ったか公演を何で知ったか公演を何で知ったか
Swingチラシ

知人

岡崎ホームニュース

その他（児童デイ・教育機

関・家族）
ブログ（こうまま）
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チラシを手に入れた場所チラシを手に入れた場所チラシを手に入れた場所チラシを手に入れた場所
福祉機関（児童デイ）

その他（養護学校・リブ

ラ）
知人

医療機関（かかりつけ

医）
よりなん   感謝しております。最後の歌には心が落ち着きました。

・とても勉強になりました。子育てをしている一人の親として色々と考えさせられることもたくさんありました。
・とても分かりやすい内容でした。言葉がわからない体験はその気持ちが理解できました。
・子どもさんを育ててくられたご家族、お母さんの思いに感動しました。地域で暮らしている、これからも暮らしていく
  大切さが伝わってきました。
・もう少し、ゆっくり読んだり、話したりしてくれる方がいい。早口すぎて聞きとれない時がありました。
・もう少し少人数向けで、より具体的な疑似体験ができるといいと思いました。
・カードや写真などの支援ツールは本人が安心して動くことができたり、安心したりするためにあることが印象的でした。
・一人でも多くの人に伝えてください。
・とても分かりやすかったです。これからの支援でやってみたいと思いました。歌、とても感動しました。
  素敵な歌声が心に響きました。
・疑似体験とても参考になりました。子どもに、できないことを、やればできると言っていた自分にハッとさせられました。
・前半は参考になるなと思ったことが多かったです。後半は同じ親として感情移入してしまいました。とても良かったです。
・対応のヒントをやってみようと思いました。
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